

Bericht der Sachkommission Kultur, Freizeit und Sport (SKFS) zum Politikplan des Gemeinderats 2020 bis 2023 für die Produktgruppe 5 „Kultur, Freizeit und Sport“

Bericht an den Einwohnerrat

Die Sachkommission Kultur, Freizeit und Sport hat am 13. November 2019, im Beisein der Gemeinderätin Christine Kaufmann, des Abteilungsleiters Christian Lupp und der Leiterin des Fachbereichs Kultur Claudia Pantellini den Politikplan für die Produktgruppe 5 „Kultur, Freizeit und Sport“ behandelt. Sie dankt Christine Kaufmann, Christian Lupp und Claudia Pantellini für die aufschlussreichen und transparenten Informationen und die konstruktive Zusammenarbeit.

Generelles

Einleitend hält die Sachkommission fest, dass der Leistungsauftrag mit Globalkredit für die Produktgruppe 5, Kultur, Freizeit und Sport 2020 sich gemäss Politikplan mit den bestellten Leistungen finanziell auf Kurs befindet. Sie äussert sich wie folgt zu den einzelnen Bereichen.

Kulturförderung

Wie bereits bekannt, wurde das Veranstaltungsformat des letztmals im Jahr 2015 im Singeisenhof durchgeführten „Singeasy“ neu überdacht. 2020 wird erstmals ein Chorfestival durchgeführt, welches u. a. auch Workshops bspw. Jodeln, Popmusik etc. und insbesondere «gemeinsames Singen» für Chöre aus Riehen und Bettingen etc. anbieten wird.

Museum

Das Museum wird am 31. Januar 2020 geschlossen. Während der Umbauphase und der inhaltlichen Realisierung der neuen Dauerausstellungen wird ein neues Betriebskonzept erstellt sowie die Sammlung neu organisiert und inventarisiert werden. Für die Sachkommission ist es wesentlich, dass die Mitarbeitenden während der Schliessphase innerhalb des Museums respektive innerhalb der Gemeinde (Reinigungspersonal) eingesetzt werden können. Die Mitarbeitenden im Stundenlohn sind v. a. Studenten, die an der Museumsnacht, Vernissage etc. tage- oder wochenendweise eingesetzt wurden, werden vorläufig nicht angefragt.



Bildende Kunst

Die Sachkommission bedauert, dass die geplante Ausstellung aus dem Nachlass der Künstlerfamilie Stettler wegen Todesfall in der Familie nicht stattfinden kann. Gemeinsam mit der Kommission für bildende Kunst wird eine Ersatzlösung gesucht.

Der Kunstbesitz wird im Verlaufe des nächsten Jahres online aufgeschaltet.

Freizeit- und Sportförderung

Siehe auch Bericht des Gemeinderats zum Anzug P. Huber und Kons. betreffend Abschaffung der Gebühren für Riehener Vereine vom 13. August 2019. In diesem Zusammenhang hat ein Austausch zwischen der Gemeinde Riehen und den Riehener Sportvereinen stattgefunden, der die Anliegen und Bedürfnisse der Vereine eruiert hat und allenfalls in die Sportförderbeiträge einfließen werden.

Freizeitangebote

Der Familien- und Jugendtreffpunkt wird bis Ende 2020 zwischengenutzt. Sie begrüsst, dass die Ergebnisse aus den Vermietungen, Besucherzahlen etc. per Ende 2019 abgewartet und anschliessend für das weitere Vorgehen ausgewertet werden.

Die Sachkommission nimmt zur Kenntnis, dass eine Vorabklärung beim kantonalen Bauinspektorat ergeben hat, dass für eine weitere Zwischennutzung ein neues Baugesuch zu stellen ist.

Sportanlage

Um der allseits bekannten Parkplatzproblematik bei Grossanlässen (fünf bis sechs pro Jahr) auf der Sportanlage Grendelmatte entgegenzuwirken, hat der Gemeinderat in Absprache mit der Polizei sowie der Abteilung Bau, Mobilität und Umwelt beschlossen, ein Pilot durchzuführen, bei dem die Aeussere Baselstrasse in einer Verkehrsrichtung gesperrt und der Verkehr über den Grenzacherweg umgeleitet wird, mit entsprechender Signalisation und Verkehrswachen. Einzelne Kommissionsmitglieder zeigen sich skeptisch und die Sachkommission ist gespannt auf die erste Auswertung im Frühsommer 2020.

Die Sachkommission wird informiert, dass eine Vorstudie ein Parkhaus auf gemeindeeigenem Grundstück an der Grendelgasse/Brühlweg mit 72 Parkplätzen erarbeitet wurde und mit einem Betrag von 3 Mio. Franken als Investition für ein «Parkplatzangebot Grendelmatte» im *Verwaltungsvermögen als nicht im Politikplan aufgeführten Projekte* im Politikplan aufgelistet wurde. Dieses Parkhaus würde nicht nur für Grossanlässe von Vereinen sondern auch bspw. für Besucherinnen und Besucher der Fondation Beyeler, des Tennisclubs etc. zur Verfügung stehen. Die Sachkommission geht davon aus, dass es schwierig sein wird, einen Investor zu finden, welcher natürlich die Realisierungschancen eines Parkhauses erhöhen würde

Naturbad

Die Sachkommission ist erfreut, dass ein Bewässerungssystem für Rasen und Bäume ange-dacht ist und nebst der Liegenschaftsaufwertung v. a. eine Arbeitserleichterung fürs zuständige Personal darstellen wird. Sie nimmt ebenfalls zur Kenntnis, dass nächstes Jahr die Holz- roste noch nach Bedarf einzeln ersetzt werden. Zielführend ist, dass die Abteilung Kultur,



Seite 3 Freizeit und Sport bis Sommer 2020 eine klare Aussage zur Materialsanierung der Holzstege erarbeiten und dies als Basis für die kommenden Jahre nehmen wird.
In der Sachkommission wird auf die attraktive Gestaltung des Containerplatzes beim Naturbad hingewiesen.

://: Die Sachkommission Kultur, Freizeit und Sport hat im Politikplan die Produktgruppe 5 „Kultur, Freizeit und Sport“ behandelt und einstimmig zur Kenntnis genommen.

Riehen, 20. November 2019

Sachkommission Kultur, Freizeit und Sport

Priska Keller, Präsidentin